



COMMUNE DE REUTENBOURG

N°18 - Décembre 2016

Infos Municipales



PERMANENCES :

**Ouverture au public
du secrétariat
de mairie :**

jeudi de
18h à 19h30

A compter du 01/01/17
Mardi de 16h30 à 17h30

Fermeture pour congés de
Noël :

Du 26 au 30/12/16

**Permanences
du Maire :**

le jeudi soir de 18h30 à
19h30 ou sur rendez-vous.

**Permanences
des Adjointes :**

(sur rendez-vous uniquement) :

* LEHMANN Claude
(03.88.71.43.69)

* VAUT Patrick
(03.88.70.89.65)

Le mot du maire

L'année 2016 a surtout été marquée, sur notre territoire, par la préparation de la fusion de notre intercommunalité avec celle de Saverne.

Notre communauté des communes est intégrée fiscalement à 80% (le plus fort coefficient du Bas-Rhin). Cela veut dire que la ComCom satisfait 80% des besoins des habitants, les 20% restants sont portés par la commune.

D'emblée, les séances de travail associant les élus communautaires des 2 ComComs ont mis en relief la différence de structure fiscale de nos 2 territoires. En effet, la ComCom de Marmoutier-Sommerau met en œuvre un régime dit de « fiscalité additionnelle » à contrario de celle de Saverne qui pratique une « fiscalité professionnelle unique » où l'impôt local, qui touche les entreprises, est encaissé par le regroupement intercommunal. Dès la fusion, ce dernier régime sera obligatoirement généralisé. La perte de recettes que les communes subiront, sera effacée par le versement, à leur profit, d'attributions de compensation.

Au 1^{er} janvier 2017, vous constaterez, en pratique, un changement phare. Les bureaux de la ComCom de Marmoutier seront définitivement fermés et regroupés à Saverne - 12 rue du Zornhoff, où les habitants effectueront désormais leurs démarches.

L'année 2017 sera mise à profit pour préparer l'unification des actions de la nouvelle intercommunalité. Après analyse des coûts et des moyens, les élus devront définir quelles compétences resteront pour tous dans l'escarcelle de la nouvelle entité et quelles attributions reviendront au sein des communes. Le nouveau Conseil de Communauté sera constitué de 65 membres.

Toutes les communes perdront des délégués. Les villages de moins de 1000 habitants ne disposeront plus que d'un seul représentant.

Vous avez constaté, en recevant les avis d'imposition, que la taxe d'habitation a augmentée de plus de 10% bien que les taux d'imposition soient restés sans changement. Après la précédente fusion d'intercommunalités que nous avons connue en 2013, les ménages ont bénéficié en 2014 et 2015 d'un abattement général de 15% sur la valeur locative imposée. En 2016, le Conseil de Communauté a supprimé l'abattement sur la seule part intercommunale pour revenir à la situation antérieure.

Au cours de l'été dernier, M. Cédric DESBONS, Sous-préfet de Saverne, a quitté notre circonscription pour prendre une nouvelle affectation. Nous avons connu la joie de le recevoir dans notre commune à l'occasion de la cérémonie organisée en mémoire du Capitaine VIDAL. Son successeur a été nommé très rapidement en la personne de M. Christophe LOTIGIE. Le nouveau représentant de l'État a visité notre village le 3 novembre dernier. Nous avons profité de sa venue pour évoquer la rénovation de notre mairie voulue par le Conseil Municipal pour la rendre accessible aux personnes à mobilité réduite. Nous espérons, pour financer ce projet qui vise à mettre le bâtiment aux normes, bénéficier d'aides substantielles. Nous avons missionné un assistant à maître d'ouvrage pour évaluer le coût de cet investissement.

Je vous souhaite à tous, au nom de la municipalité et en mon nom personnel, de vivre de paisibles fêtes de fin d'année.

Agréable lecture et bonne année 2017.

Frédéric GEORGER, Maire de REUTENBOURG

Les réalisations

Aménagement rue de la Fontaine, rue de la Côte et rue des Vergers



Rue de la Côte



Rue des Vergers



Rue de la Fontaine

Dans le cadre de la programmation des travaux de voirie, la communauté des communes du Pays de Marmoutier-Sommerau a réalisé l'aménagement de plusieurs rues du village. Ainsi, les réseaux ont été mis en souterrain.

Malgré les désagréments qui ont durés plusieurs semaines, les rues de la Fontaine, de la Côte et des Vergers ont retrouvé un second souffle avec la pose des enrobés et les habitants peuvent désormais profiter d'un revêtement tout neuf !!

De plus, les candélabres rues de la Fontaine, rue des Vergers et rue de la Côte ont été remplacés et bénéficient de l'éclairage par LEDS par souci d'économie et de respect pour l'environnement !

En bref...

Médailleurs militaires

Le président de la société nationale d'entraide de la médaille militaire Jean-Claude Fenin a honoré du diplôme d'honneur pour 50 années d'activités Joseph-Bernard Meyer, âgé de 80 ans, et médaillé de l'aviation.

Quelques grands anniversaires ont été honorés également au cours de cette cérémonie. Un grand rassemblement a eu lieu au monument aux morts de Reutenbourg où une gerbe a été déposée en présence des personnalités : le député de Saverne Patrick Hetzel, les maires de Saverne Stéphane Leyenberger, de Marmoutier Jean-Claude Weil et de Reutenbourg Frédéric Georger et Thierry Carbiener, conseiller départemental de Saverne.



Manifestation du 14 JUILLET

La Fête Nationale du 14 juillet a débuté autour du Monument-aux-morts avec la présence du Conseiller Départemental Thierry CARBIENER et le Colonel ZORN de Schwenheim. La cérémonie a été ponctuée par la Marseillaise entonnée en chœur par l'ensemble des habitants. Le cortège a été emmené par la fanfare de Neuwiller-les-Saverne et les festivités ont continué à la salle polyvalente autour du traditionnel verre de l'amitié. La soirée s'est poursuivie autour de tartes flambées organisée par l'Association Sportive et agrémentée par un show laser offert par la commune.



Remise des diplômes aux donneurs de sang des sections de Lochwiller et Reutenbourg



Le dimanche 02 octobre 2016, en la salle des fêtes de Lochwiller, a eu lieu une belle cérémonie de remise de diplômes aux donneurs de sang méritants, rassemblant les sections de Lochwiller et Reutenbourg.

Huit donneurs de Reutenbourg ont été mis à l'honneur en recevant leur distinction par l'amicale présidée par Marten VAN DER GIESSEN.

Venue du nouveau Sous-préfet



Le nouveau Sous-préfet de l'arrondissement de Saverne, Christophe LOTIGIE, est venu rencontrer les élus de notre territoire. La visite a débuté par la salle plurifonctionnelle, puis par les locaux de la mairie et s'est achevée au couvent de Reinacker.



Associations

Association socioculturelle : Le mot du Président M. WALTHER Christophe



Une année de passée et de belles fêtes ont été organisées durant 2016. Dans l'ordre, nous avons la marche du 1er Mai, la soirée tarte flambée et le show du 14 Juillet organisé en collaboration avec la commune, le cinéma en plein air où nous avons pu regarder un film des irréductibles gaulois « Astérix et Obélix ». Enfin la fête du sport avec le sanglier à la broche qui comme chaque année a été un véritable succès, sous un soleil de plomb où l'ambiance et la bonne humeur étaient au rendez-vous.



Les enfants et les parents étaient aussi au rendez-vous des petits monstres d'Halloween - merci à tous ceux qui ont ouvert leurs portes et gâté tout le monde et également aux parents pour les bons gâteaux.



Un grand merci à toute l'équipe de bénévoles, qui sans eux n'auraient pas lieu toutes ces belles occasions de se rencontrer.

Je vous souhaite à toutes et à tous de très belles fêtes de fin d'année, que la paix et l'amour grandissent dans le monde et surtout dans nos cœurs.

Etat civil

👉 Naissances :

Lilian DIEBOLD né le 21/08/2016, Jean-Baptiste HAGENMULLER né le 02/09/2016, Nolan SEVERIN né le 07/09/2016 et Lucas POUILLEY né le 13/11/2016.

👉 Décès :

Gabrielle Madeleine SACHS nous a quitté le 28 septembre 2016.
Fernand Charles BREITENSTEIN nous a quitté le 28 octobre 2016.

Nos condoléances aux familles.